
V o r w o r t.

Noch ist es kein halbes Jahrhundert her, daß ein nimmersattes, gefräßiges Ungeheuer alljährlich mehr als ein Mal seinen verderblichen Gang durch Europa machte. Glühend, wie das Land seiner Geburt, war sein Odem und giftig, gleich dem Samum der Wüste. Von seinem sengenden Hauche berührt, schwanden die Menschen dahin, zu Millionen von Opfern anschwellend. Und nicht den lebenssatten Greis, nicht die von der Last ihrer Jahre gekrümmte Matrone forderte es ab — nein, es zernagte vorzugsweise die zartesten Sproßlinge des Menschengeschlechts. Taub blieb es bei dem Schmerzgeschrei verwaister Eltern, ungerührt bei dem Anblick in banger Todesnoth sich krümmender Kinder. Seine Sichel mähetete fort und fort. Vergebens suchte man das Scheusal zu vernichten. Es spottete nur der ohnmächtigen Versuche. Da gelang es endlich einem Einzelnen, den furchtbaren Riesen mit einem Schlage zu Boden zu strecken und ihn zu fesseln mit starken sichern Bänden. Frohlockend jauchzten die Menschen ihrem Retter zu; ent-